



**Beatrix Zurek**  
Gesundheitsreferentin

An die  
AfD

Rathaus

22.07.2021

**Covid-19 falsch-positive Schnelltests und Zyklenzahl PCR Tests**

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO  
Anfrage Nr. 20-26 / F 00293 von der AfD  
vom 29.06.2021, eingegangen am 29.06.2021

Sehr geehrte Frau Stadträtin Wassill,  
sehr geehrter Herr Stadtrat Wallbrunn,  
sehr geehrter Herr Stadtrat Stanke,

Ihrer Anfrage liegt folgender Sachverhalt zu Grunde:

Sie wünschen eine Aufschlüsselung der durchgeführten PCR-Tests und Schnelltestungen.

**Frage 1:**

Covid-19 **Schnelltests:**

**Frage a:**

Wie viele Covid-19 **Schnelltests** wurden in München innerhalb der letzten sechs Monate in den einzelnen Wochen durchgeführt? Bitte möglichst detailliert aufschlüsseln nach Ort der Testung: städtisches oder gewerbliches Testzentrum, Ärzte, Krankenhäuser, Schulen (Schüler bzw. Lehrer), Unternehmer (Angestellte), Altenheime, Pflegeheime usw.

**Antwort:**

Aufgrund einer Vielzahl von Anbieter\*innen, die keiner Meldepflicht hinsichtlich durchgeführter Schnelltestungen bzw. der getesteten Personengruppen unterliegen (bspw. Arztpraxen oder Apotheken), stehen der Landeshauptstadt München keine umfassenden Daten über die im Stadtgebiet durchgeführten PoC-Antigen-Schnelltests zur Verfügung.

Mitteilen können wir Ihnen jedoch die Anzahl derjenigen PoC-Antigen-Schnelltests, die seit der Kalenderwoche 15 in den zu Bürgertestungen beauftragten privaten Schnellteststationen durchgeführt wurden. Diese basieren auf Selbstauskünften der Betreiber\*innen. Ferner liegt auch die Anzahl der durchgeführten Testungen im kommunalen Schnelltestzentrum vor, welches seit dem 03.05.2021 betrieben wird. Demnach wurden (Stand 06.07.2021) insgesamt **1.035.999** PoC- Antigen-Schnelltests durchgeführt.

**Frage b:**

Wie viele dieser Schnelltests waren positiv (absolut und relativ)?

**Antwort:**

Vom 01.01.2021 - 30.06.2021 wurden 3.594 positive Antigenschnelltests gemeldet (absolute Zahl). Zur relativen Anzahl können wir keine Angaben machen (s. auch Frage 1a).

**Frage c:**

Wie viele dieser positiven Schnelltestergebnisse wurden durch einen PCR-Test bestätigt und wie viele wurden widerlegt (absolut und relativ)?

**Antwort:**

Von den uns gemeldeten positiven Antigenschnelltests wurden 1.395 mittels PCR Test bestätigt, dies entspricht 38,8% der uns gemeldeten positiven Antigenschnelltests.

**Frage 2:**

Covid-19 **PCR-Tests:**

**Frage a:**

Wie viele Covid-19 **PCR-Tests** wurden in München innerhalb der letzten sechs Monate in den einzelnen Wochen durchgeführt? Bitte möglichst detailliert aufschlüsseln nach Ort der Testung, analog zu (1.).

**Antwort:**

Hierüber liegen dem Gesundheitsreferat (GSR) mangels entsprechender Meldepflichten keine Informationen vor. Ausweislich des Berichtes des Bayerischen Landesamtes für Gesundheit und Lebensmittelsicherheit (LGL) liegt die sog. Positivenrate bayernweit derzeit bei unter 1%, und betrug maximal ca. 11% im Frühjahr letzten Jahres.

**Frage b:**

In welchen Laboren wurden/ werden diese PCR-Tests ausgewertet?

**Antwort:**

Die Auswertung der PCR-Tests erfolgt in verschiedensten Kliniken und Laboren.

**Frage c:**

Wie viele Amplifikationszyklen (Ct-Wert) wurden/ werden in den Laboren bei der Analyse durchgeführt?

**Antwort:**

Dies ist je nach Labor und angewandter Methode unterschiedlich.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek  
berufsmäßige Stadträtin